
! ! ! !本报讯 （记者 陈
浩）近日，方先生在盒马
鲜生大宁店发现一员工
擅自将商品外包装上的
原信息标签更换为新标
签，产品的生产日期随之
“更新”。静安区市场监管
局昨天表示，已对该事件
立案调查。

!!月 !"日，市民方
先生在该店购买胡萝卜
时，发现一女性员工对胡
萝卜外包装上的产品信
息标签进行更换，生产日
期分别为 #$!% 年 !! 月
&日、'$日和 !!日产品，
更换为 !!月 !"日。
昨天，静安区市场监

管局表示，已对该事件立
案调查。经查，被更换标
签的是一款名为“崇明胡
萝卜”的产品，胡萝卜进
货日期为 ($)% 年 !! 月
&日、!$日和 !!日，三批
次产品共计 !%$盒。截至

!!月 !*日，累计销售 )+,盒，库
存剩余 ,-盒。执法人员当即要求
门店工作人员对所有自制标签的
涉事产品进行下架封存，并对涉
事商品及封存情况进行取证。同
时，静安区市场监管局表示，将进
一步规范门店的经营行为，举一
反三，加强对各超市卖场的监管。
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! ! ! !本报讯（记者 江跃中）如今，
养宠物早已经是现代人屡见不鲜的
话题了，养狗狗对于平常家庭来说
更是再正常不过的事。但宠物随地
大小便.却影响居民生活环境，也给
清洁工带来了不小压力。普陀区长
征镇运旺居民区，便为几个小区安
装了 ($个宠物便便箱。
为了美化社区环境，不断提高

小区居民文明养宠的意识，运旺居
民区党总支等依靠小区“多位一体

工作机制”积极协商、多方筹措，于
今年 *月启动了为辖区内的阳光世
家小区、金莲坊、东旺家苑小区等 -

个市级文明小区，安装宠物便便箱
的实事，以便小区居民遛狗时，及时
处理宠物的粪便，也避免居民们再
有“踩狗屎运”的烦恼与尴尬。
居委会干部引导小区居民将家

中收集的废旧报纸裁制后，整齐地
放入宠物便便箱中，并现场传授便
便箱的操作方法，既传递了废物利
用的理念，又方便了外出遛狗的居
民随用随取，及时清理宠物的粪便。
小区的志愿者在巡查小区安全和卫
生的同时，也成为了宠物便便箱的

日常维护者，负责对便纸进行补充。
为了让养宠居民正确地打开宠

物便便箱，居委会还分别在小区内
张贴了温馨提示，帮助广大养宠居
民正确使用，延长便便箱使用寿
命。/宠物便便箱/投入使用几个月
来，这几个小区宠物粪便随处可见
的现象大大减少。

本报讯（特约通讯员 顾武 记
者 江跃中）面对居民饲养的狗等宠
物随意在小区拉屎的现象，静安区
彭浦新村街道平顺居民区的小巷总
理们，通过广泛调查研究，使出了既
治理狗屎又变废为宝的“锦囊妙
计”，他们联合周边 0个居民区的社

工，共同发起了“铲屎官召集营”行
动，效果显著。
在平顺小区，“铲屎官”们向记

者介绍了他们的“锦囊妙计”：通过
购买服务形式，向宠物粪便专业治
理机构“四叶草堂”购置蚯蚓堆肥
塔———在塔底放些能够把小蚯蚓吸
引过来的菜叶，并将塔的一部分埋
进小区花园空地的土壤里，将宠物
粪便放进塔里，再给塔盖上盖子，以
防蚊蝇飞舞和臭气在空气传播。蚯
蚓会通过塔底部漏空的孔钻进去，
将粪便吃掉；蚯蚓离开时，会将蚯蚓
茶（蚯蚓尿液）和蚯蚓土（蚯蚓粪便）
留在塔周边的土壤里，成为有助于

花园里花草植物茁壮成长的养料。
为将上述文明饲养宠物方法让

居民知道，,个居民区的“铲屎官”
一边通过小区宣传栏、发放资料等
形式，传授投放宠物粪便的方法，一
边组织了彭浦新村幼儿园的小朋友
们，在蚯蚓堆肥塔上绘制了文明养
宠和废物循环利用的彩图。“铲屎
官”已在相关小区花园树起了数十
个蚯蚓堆肥塔，几个月来，他们的行
动，不但感染了许多居民，大家纷纷
将宠物粪便放进塔里，还感染了周
边一些宠物店经营者们，他们一再
向“铲屎官”表示，愿意为社区文明
饲养宠物提供各类物质资源帮助。

宠物也有“厕所”蚯蚓吃掉“便便”
申城多个小区使出!锦囊妙计"治理环境#让居民不再!交狗屎运"

! ! ! !本报讯（记
者 江跃中）记者
昨天从上海市政
协举行的“深化
道路交通违法行
为综合整治工作
情况”委员年末
视察活动中获
悉，骑行人乱骑
行、乱停放等交
通违法行为，今
后将被列入上海
交通管理部门建
立的骑行人黑名
单库。目前，上海
约有共享单车
'++ 万辆，已对
其中约 %& 万辆
开始实施数字化
管理。上海市交
通委相关负责人
透露，下阶段将
做好共享单车管
理平台二期开发
工作，实现车辆
置换全程电子
化，并按照公安
部门提供的违法
信息查找相关违
法行为人。
市交通委介

绍说，上海已完
成市政府规章
《上海市互联网
租赁自行车管理办法》的草案制
定和意见征询，并上报市政府审
议发布。与此同时，上海已开发建
设互联网租赁自行车信息服务平
台一期，具备基础数据库、日常统
计分析和管理运维调度等功能，
基本接入了目前在上海运营的
共享单车企业数据信息。同时，
上海组织各区开展注册后的扫
码工作，开展数据校核和比对。
市交通委还将监督共享单车企
业落实承诺书事项，承诺在 -个
月内对未注册车辆进行清理，更
换老旧车辆，领回暂扣车辆，并
开展共享单车企业经营服务首
次考核工作。
市公安局表示，将针对市民

投诉颇多的电动自行车违法问题
进行整治，外卖、快递等行业的无
牌无证电动自行车将于年底前
“清零”。将调集交警、消防、治安
等开展联合检查，并联动工商、邮
政等部门建立外卖、快递行业从
业人员交通违法、事故定期通报
制度，并向社会公布交通违法、事
故高发企业名单。

! ! ! !本报讯 （记者施捷 通讯员
宋琼芳）市卫生健康委昨天发布最
新数据称：通过连续三年“市政府
实事项目”，全市新增急救分站 -(

个。目前，全市急救分站总数达 '0*

个，覆盖 '0个区。全市有救护车
&+,辆，年出车 %'万次，平均反应
时间 '-1%分钟。上海已构建全国规
模最大的院前医疗急救体系。

伴随经济社会飞速发展、人口
老龄化进程加快，上海院前急救服
务需求不断增长。上海市委、市政
府高度重视院前急救体系建设，出
台《关于深化本市院前急救体系改
革与发展的指导意见》及 "个配套

实施意见，加大财政投入和政策支
持力度，健全急救网络。
据市卫生健康委介绍，急救中

心、急救分中心、急救分站结合城市
医疗卫生用地优先设置，合理确定
院前急救服务设施网络规划，并纳
入城市总体规划中的卫生设施专项
规划。通过连续三年实施“市政府实
事项目”，针对全市范围的急救“空
白点”，持续加强急救网络布点。

预计至 (+(+年，上海新建急
救分站将达 "+个。而在健全急救
网络的同时，上海优化运行模式，
进一步为急救“提速”———完善分
类救护服务，在院前急救体系内部

建立相对独立的非急救业务运营
模式，为急救业务的分级救治腾出
空间，提升急救服务效能。

如今，通过加强院前急救基础
设施、车辆装备、信息化等建设，
“!(+”与全市多家三甲医院建立联
动机制，探索将救护车上心电图等
患者生命体征数据同步传输至医
院，实现院前院内智能化衔接，精确
把握黄金救治时间，为更多生命争
分夺秒。“以前，急救医生在人们眼
中就是搬运工。可这些年来，我们的
设备、理念、技能越来越先进，社会
对我们的了解也不断深入———
‘!(+’医生不是搬运工，而是可以做

很多救治病人的事。”!(+医生姚明
说，“当我们这一代‘老急救人’退休
后，希望有越来越多更优秀的新鲜
血液加入。有一支稳定的急救队伍，
才能让急救事业发展得更好。”

市卫生健康委表示，上海将进
一步完善院前急救体系建设，力争
通过明后两年努力，达到“急救站
点平均服务半径!-1"公里、急救
车辆数量每 -万人 !辆、急救平均
反应时间!!(分钟”的目标，让上
海院前急救实现“全国服务量最
大、服务半径最短、反应时间最
快”，有效保障这座特大型国际城
市的安全运行。

上海建成全国规模最大院前医疗急救体系
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! ! ! !本报讯（记者 徐驰）近日，市
民周小姐碰上了一件奇葩事：快递
包裹竟然被“中通”快递小哥放在了
离家 !+公里远的一家浴室对面。

周小姐告诉记者，!!月 !0日，
她收到一条手机短信通知。可短信
的内容却让她大吃一惊：您的中通
快递已到浴室对面……

周小姐一惊，随后打开购物
233逐一查询，她吓了一跳：一件快

递已到达，但位置显示在上大路某
处。这件快递怎么会跑到浴室那里
去了？怎么去拿？一连串的问号在周
小姐的脑海里不断打转。她打开地
图软件查询后显示：快递离开她家
足足有十多公里的距离。联系快递
小哥后，对方只是敷衍地表示：自己
会抽空帮忙“看看”。

这样的答复让周小姐无法接
受。“现在，很多快递小哥不管家里

有没有人，都选择不上门，而是直接
把包裹往智能快递柜里一‘丢’了
事。现在倒好，明明填写了详细地
址，竟然还会送到 '+公里以外去。”
记者多次拨打该快递小哥的手

机，孰料，始终无人接听。周小姐表
示，事发后，她也曾多次发消息、打
电话给快递员，得到的回应同样寥
寥。周小姐感到十分气愤。她希望快
递公司能够对员工加强培训教育。

“双11”快递被扔在离家10公里外
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文文明明养养犬犬
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! ! ! ! 为 扎 实 开 展
“''&”消防宣传月活
动，闵行消防支队联
合吴泾镇人民政府今
天上午 '+ 时在中国
（上海）网络视听产业
基地举行消防宣传和
大型商业综合体消防
演练。模拟三楼发生
电器着火，大楼人员
紧急疏散。图为闵行
消防支队吴泾中队云

梯车施救被困人员

本报记者 张龙
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